

Censo Piloto Palmares 2010

Familias palmareñas tienden a ser más pequeñas

- *En los últimos 10 años tamaño de las familias disminuye de 4,1 a 3,7 personas*
- *Tasa de fecundidad general se redujo de 1,8 a 1,4 hijos(as) por mujer en edad fértil.*

El Censo Piloto que se realizó en Palmares del 23 al 27 de agosto del 2010, como parte de la preparación del Censo Nacional 2011, arrojó una población de 31.539 personas que habitan en 9.131 viviendas.

Comparando el Censo del 2000 con el celebrado en agosto del 2010 se observa un crecimiento poblacional del 5,9%, lo refleja un aumento en la densidad poblacional que pasó de 782 a 828 habitantes por Km².

Por su parte, la población entre 0 y 6 años decreció en un 24%, la tasa general de fecundidad de 1,8 se redujo a 1,4, y el promedio de hijos tenidos por mujeres en edad fértil pasó de 2,5 en el 2000 a 2,2 en el 2010.

Como consecuencia de lo anterior, en Palmares predomina la tendencia a tener familias más pequeñas ya que el promedio de ocupantes por vivienda disminuyó de 4,1 a 3,7 personas por vivienda

Un resultado significativo se refiere a que la población adulta mayor aumentó alrededor del 43% en el periodo de estudio.

Los resultados muestran que la población extranjera residente en Palmares aumento con respecto al 2000, pasando de 2,1% y a 3,3% en el 2010.



Mejoran indicadores de educación

En cuanto a acceso a la educación los indicadores han mejorado, el analfabetismo aunque levemente bajó de 3,3% a 3,2%, la población cuenta con más años de escolaridad y la asistencia a la educación regular de las personas de 5 a 24 años pasó de 71,5% a 71,8%.

Sin embargo, el distrito Candelaria es el que presenta el porcentaje más bajo de asistencia a la educación regular (63,0%)

Disminuye actividad agropecuaria

El cantón presentó una tasa de ocupación de 50,8%, la mayoría de las personas con empleo en el sector servicios (66,2%), actividad que ha presentado un auge importante, en contraste con el sector agropecuario que muestra una disminución de 7 puntos porcentuales (18,2% en el 2000 y 10,6% en el 2010).

Un 23,2% de la población ocupada se ubica en el sector industrial, incluyendo la construcción, actividad que a su vez, ha disminuido su participación dentro de la estructura laboral del cantón, ya que en el 2000 era del 30,5%

Menos hacinamiento en viviendas

Con respecto al tema de vivienda el Censo Piloto estimó un total de 9.131 viviendas en el cantón lo que representa un incremento del 18,8% en relación con el Censo del 2000.

Los resultados muestran que el nivel de hacinamiento del cantón decreció de 4,1% a 2,4%.

Además la mayoría de las viviendas cuentan con acceso a los servicios básicos. El 94,2% obtiene el agua de un acueducto, el 99,8% tiene electricidad y el 98,5% tiene servicio sanitario conectado a un alcantarillado o tanque séptico.

En cuanto a la recolección de basura, el 97% de las viviendas utilizan el camión recolector y destaca el hecho de que los palmareños muestran sensibilidad en el tema de la preservación del ambiente pues en el 31,6% de las viviendas se separan los



desechos orgánicos del resto de la basura y en el 31,3% se separan los desechos no orgánicos, acciones que sin duda, contribuyen a mejorar la calidad del ambiente.

Avances en el acceso a tecnologías

Se estima que Palmares es un cantón que ha avanzado sustancialmente en términos de acceso a las tecnologías de información y comunicación.

El censo piloto muestra que en el 50% de las viviendas hay al menos una computadora, en contraste con el 13,3% del año 2000. Además el 27,6% de los hogares cuenta con Internet, lo cual evidencia un gran estímulo para el desarrollo del cantón.

Otro dato que refuerza el acceso a las comunicaciones es que el 93,3% de la población cuenta con servicio de telefonía fija o celular.

CENSO NACIONAL 2011

El censo piloto se realizó como preparación el Décimo Censo Nacional de Población y el Sexto de Vivienda a desarrollarse del 30 de mayo al 3 de junio próximo.

El INEC, escogió al cantón de Palmares para implementar el Censo Piloto, debido a que posee características demográficas, sociales y económicas semejantes a las del resto del país.

El trabajo realizado en Palmares permitió al INEC validar y corregir todos los productos que forman parte del proyecto del Censo: la cartografía digital, el operativo de campo, el cuestionario, entre otros.

Aunque los resultados del piloto reflejan la realidad del cantón, los datos estadísticos finales serán arrojados por el Censo Nacional, que será desarrollado por aproximadamente 30.000 educadores, que censarán cerca de un millón trescientas mil viviendas para una población alrededor de 4.6 millones de habitantes.

MIÉRCOLES 9 DE FEBRERO 2011

